
Lewandowski 
convoca 150 
bombeiros para 
combater queimadas 

Vini Jr. pede 
perdão à torcida 
e revela motivo do 
mau rendimento

Debate foi marcado 
por pressão de 
Kamala sobre 
Trump

NA AMAZÔNIA APÓS DERROTA ELEIÇÕES EUA

ANO 2 - Nº 375 - Manaus, quinta-feira 12 de setembro de 2024 R$1,00

Aponte a câmera do 
seu celular para o QR 

Code e acesse a versão 
digital do Jornal

@vanguardadonorte /portalvdn /vanguardanorte /@vanguardadonorte vanguardadonorte.com.br

Governador Wilson Lima conseguiu uma vitória histórica durante vista de dois dias do presidente

Lula atende Wilson Lima e assina 
termo para asfaltar BR-319 

CONECTA IMOBI

ÚLTIMAS 2

Engeco leva o prêmio de Melhor Incorporadora de 2024 do Brasil

BRASIL 8 ESPORTES 11 MUNDO 9

POLÍTICA 6

Zona Franca de 
Manaus prevê 
custo adicional 
de R$ 500 mi 
com transporte

Alunos soldados 
da PM-AM 
reforçam 
policiamento 
ostensivo

EM MEIO À SECA EM MANAUS

ECONOMIA 7 POLÍCIA 5

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



Últimas
   Manaus, quinta-feira 12 de setembro de 20242

redacao@vanguardadonorte.com.br |Redação

Pela primeira vez re-
presentante do norte e 
nordeste figura entre as 
melhores do país

Prestes a completar 40 
anos de atuação em Ma-
naus (AM), a Engeco, 
construtora e incorpo-

radora, se destaca no cenário 
nacional ao ganhar o título de 
Melhor Incorporadora de 2024 
pelo Conecta Imobi, conside-
rada a premiação mais presti-
giada do mercado imobiliário 
na América Latina. O anúncio 
aconteceu durante a abertu-
ra do Conecta Imobi, maior 
evento do setor na América La-
tina, nesta quarta-feira (11), no 
Transamérica Expocenter, em 
São Paulo, reunindo diversos 
profissionais e personalidades 
do setor. Na disputa via voto 
popular por meio do site, a 
amazonense ficou entre as 
três finalistas, junto com a 
Innovare Morumbi e a City 
23 Design by Pininfarina, e 
levou o reconhecimento que 
destaca as melhores práticas 
e inovações do setor.

“É um orgulho para o Ama-
zonas ser reconhecido em uma 
premiação de tamanha impor-
tância, que coloca o nosso 

Engeco leva o prêmio de Melhor Incorporadora 
de 2024 do Brasil no Conecta Imobi

berta por plantas, integrando 
natureza e vida urbana. A 
Engeco também criou o pri-
meiro shopping a céu aber-
to de Manaus, o Park Mall, 
na avenida Ephigênio Salles, 
3047, com espaço diversifi-
cado para compras, lazer e 
entretenimento. O shopping 
oferece uma ampla variedade 
de lojas, praça de alimenta-
ção, supermercado, sistema 
de climatização e amplo es-
tacionamento, tudo em um 
ambiente moderno e seguro.

A missão da Engeco é clara: 
construir soluções imobiliárias 
que harmonizem tendências 
e visão de mercado com ex-
celência, sempre focando nos 
projetos de vida de seus clien-
tes. Até dezembro de 2025, 
a empresa tem como meta 
consolidar sua referência de 
mercado, assegurando 40 mil 
m² de área de venda.

Sobre o Conecta Imobi – O 
Conecta Imobi reúne os princi-
pais players do mercado, par-
ceiros inovadores, associações, 
influenciadores, imobiliárias, 
incorporadoras, corretores de 
imóveis, startups e profissio-
nais do setor. É realizado para 
reconhecer todo e qualquer 
profissional do mercado imo-
biliário, independente da área, 
formação profissional ou setor 
de atuação.

Divulgação

Prêmio Melhor Incorporadora de 2024 pelo Conecta Imobi

estado no centro das atenções 
do mercado imobiliário nacio-
nal,” destaca Porfírio Saldanha, 
diretor-presidente da Engeco. 
Ele acrescenta que essa con-
quista reforça a relevância da 
Região Norte no cenário imo-
biliário do Brasil.

Com mais essa premiação, 
a Engeco segue elevando o 

padrão da construção civil 
na Região Norte e alçando 
o estado do Amazonas para 
patamares nacionais. Ainda 
este ano, a empresa conquis-
tou o Prêmio Saint-Gobain, 
considerado o “Oscar” da 
arquitetura brasileira, com o 
Botânica Office. Ganhou tam-
bém o Prêmio Somos Cidade 

de Arquitetura Contemporâ-
nea, na categoria Empreendi-
mentos em Execução.

“Estamos próximos de ce-
lebrar quatro décadas de um 
trabalho sólido, sempre na 
vanguarda. Esses reconheci-
mentos coroam nossa traje-
tória e o empenho em manter 
a inovação e a qualidade 

como pilares fundamentais 
de nossa atuação,” afirma 
Maury Guerreiro, sócio-fun-
dador da empresa.

Projetos com história
Fundada em 1985, por Maury 

Guerreiro e Porfírio Saldanha, 
a Engeco se consolidou desde 
os primeiros projetos, lançan-
do empreendimentos que se 
tornaram marcos no mercado 
imobiliário local. Entre os feitos 
que marcaram a história da 
empresa, destacam-se o edi-
fício Vista Del Rio, o primeiro 
empreendimento do merca-
do local com área de lazer 
completa, e o primeiro pré-
dio vertical do Brasil a utilizar 
concreto celular. A inovação 
também esteve presente na 
criação das varandas gourmet 
com fechamento em blindex 
e climatização, um conceito 
que rapidamente conquistou 
os clientes locais.

A Engeco é responsável 
por projetos emblemáticos 
em Manaus, como o Botânica 
Office e o residencial Salvador 
550. O Salvador 550, no bair-
ro Adrianópolis, oferece alto 
padrão com varandas amplas 
que transformam cada apar-
tamento em um mirante da 
cidade. Já o Botânica Office, 
na avenida Darcy Vargas, se 
destaca por sua fachada co-
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A preocupação com os efeitos que ondas de calor causam à saúde humana vai ser 
levada pelo governo brasileiro para discussões no G20 (Grupo dos 20 países que reúne 
as maiores economias do mundo). A informação é da ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
que participou, nesta segunda-feira (9), da conferência que reuniu institutos nacionais 
de saúde pública, no Rio de Janeiro.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Justiça eleitoral do Rio de Janeiro indeferiu, nesta segunda-feira (9), o registro da can-
didatura do ex-governador Anthony Garotinho (Republicanos) ao cargo de vereador no 
município do Rio de Janeiro, nas eleições deste ano.

A ação foi ajuizada pela 125ª Promotoria Eleitoral, devido a uma condenação por impro-
bidade administrativa em 2018, que estabelece inelegibilidade por oito anos, até 2026.

Editorial

O governador Wilson 
Lima conseguiu um 
feito até então inédi-
to durante a visita do 
presidente Lula. A assi-
natura do asfaltamen-
to da BR-319. Com a 
presença da ministra 
Marina Silva e tudo na 
foto. A maior demanda 
do Amazonas está as-
sinada, no papel.

Lula prometeu come-

çar a obra antes do fim 
do mandato. A estrada 
está aberta desde 1968. 
Não tem motivo para 
que não seja asfaltada. 
O amazonense suplica 
pela obra há décadas. 
Lula, que se disse sensí-
vel ao Amazonas, disse 
que vai tratar o tema 
como prioridade.

Wilson Lima reforçou 
os trabalhos do gover-

no contra a estiagem, 
desde fevereiro.  Se 
Lula cumprir a promes-
sa, será a maior vitória 
política do governador.

QUALIDADE DO AR
Com o objetivo de 

garantir a proteção da 
saúde dos cidadãos, es-
pecialmente crianças e 
adolescentes, o Minis-
tério Público do Esta-

do Amazonas (MPAM), 
por meio da Promoto-
ria de Justiça de Lábrea, 
e a Defensoria Pública 
do Estado (DPE-AM) 
emitiram uma reco-
mendação conjunta 
ao poder público mu-
nicipal de Lábrea e às 
instituições de ensino 
federais, estaduais e 
municipais solicitando 
a suspensão de eventos 

públicos que envolvam 
grandes aglomerações 
em vias públicas.

As autoridades de 
saúde também têm 
emitido alertas sobre 
os efeitos prejudiciais 
da exposição prolonga-
da à fumaça, que pode 
levar ao agravamento 
de quadros como asma, 
bronquite e outras do-
enças respiratórias.

Vitória de Wilson Lima  

Mendicância infantil
Ano após ano, dia após dia, 

ainda convivemos com um 
problema social dos mais sé-
rios nas cidades brasileiras, 
principalmente nas capitais, 
o que por si só justificaria 
medidas mais eficazes e, se-
não a resolução definitiva da 
questão, ao menos que sejam 
aplicadas políticas públicas 
mais arrojadas com o estrito 
interesse de amenizar a men-
dicância infantil.

A mendicância expõe as 
crianças a violências, drogas, 
assédio sexual, tráfico de pes-
soas, exposição à radiação so-
lar, chuva, frio, possibilidade 
de atropelamentos, acidentes 
diversos, doenças, podendo 
até ocorrer mortes. Ela é um 
tipo de trabalho infantil e a 
sua exploração é crime. Refor-
çando: quem explora crianças 
comete crime. Para denunciar 
existe o Disque 100.

Dada a complexidade do 
assunto, muito se tem feito, 
mas pouco ou quase nada tem, 
substancialmente, sido con-
vertido em favor de extirpar 
essa característica pejorativa 
que se torna cada vez mais fre-
quente nas grandes cidades.

Na busca de soluções para 
os problemas socioeconômi-
cos que margeiam todo o 
processo de crescimento do 
País, não se pode esconder, 
infelizmente, um futuro nada 
promissor que aguarda por 

nossas crianças. Enquanto 
elas driblam, entre uma es-
quina e outra, as ações pouco 
receptivas do poder público, 
uma massa furiosa de delin-
quentes cresce e ruma em 
direção contrária aos códigos 
de costume, leis e à própria 
sociedade, revelando notoria-
mente uma relação de franco 
embate onde não há vence-
dores, apenas vítimas.

Isso, no tempo presente, 
nos parece ser uma condi-
ção social dentro dos padrões 
aceitáveis, mas até quando 
vamos continuar a empur-
rar para baixo do tapete um 
problema que, num futuro 
bem próximo, vai eclodir com 
muito maior impacto.

O sistema prisional brasileiro 
se aproxima hoje de um mi-
lhão de pessoas trancafiadas, 
instrumento que a sociedade 
vem utilizando cada vez mais 
para se proteger da violência, 
onde pessoas se submetem 
a ficar trancadas em casa, 
nas empresas, nos comércios, 
numa prova cabal que estamos 
criando um inimigo público, 
que repercute na quantidade 
de agressões e assassinatos.

A desestruturação familiar 
concorre para que as ruas se-
jam mais atraentes que um lar 
esfacelado. Juntando os pe-
daços, os fragmentos de uma 
sociedade fragilizada é que 
devemos nos orientar para que 

possamos garantir um futuro 
digno para nossas crianças.

Nos semáforos, nos terrenos 
baldios, nos prédios abando-
nados, reunidos como bando 
de irracionais, certamente eles 
não encontrarão o que preci-
sam, mas contribuem signifi-
cativamente para aumentar 
o índice de medo que grassa 
pelas ruas, principalmente dos 
centros das cidades.

Reflexos negativos e muito 
peculiares em países subde-
senvolvidos, onde as ações pú-
blicas não conseguem enfren-
tar o problema com sucesso, 
a mendicância infantil expõe 
uma realidade suficientemen-
te capaz de desfazer qualquer 
prognóstico positivo para cur-
to, médio ou longo prazos, 
caso não tomemos uma ini-
ciativa enérgica. Uma medida 
que cada um de nós funcione 
como um sustentáculo e que 
busquemos ressonância nos 
órgãos e instituições que pos-
sam discutir e viabilizar pro-
jetos capazes de fazer com 
que as ruas não sejam mais 
atraentes que a escola, e que 
esta ganhe destaque, novos e 
pequenos interessados.

Nascido em Samos, na Gré-
cia, pelos anos 571-70 a.C., 
Pitágoras previu tudo isso que 
estamos passando 21 sécu-
los depois: “Educai as crian-
ças e não será preciso punir  
os homens”.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Ser Grato
Na busca constante 

da felicidade e bem es-
tar precisamos, antes de 
mais nada, estabelecer 
um norte e um bom ca-
minho para alcançar tal 
meta. O desenvolvimento 
e conhecimento das virtu-
des humanas aponta para 
um trajeto eficaz rumo a 
esta condição. Dentre as 
virtudes mais importantes 
em nossa vida destacamos 
a Gratidão como funda-
mental neste processo 
concomitante a um pro-
jeto de vida funcional no 
cotidiano da vida.

A Gratidão se caracteriza 
como um reconhecimen-
to, um agradecimento por 
algo recebido seja por uma 
pessoa, seja por Deus e 
envolve uma atitudegrata 
e de contemplação frente 
ao recebido, envolvendo, 
desta forma, emoções po-
sitivas e uma relação muito 
estreita com a gentileza e 
o amor.

A atitude grata frente a 
vida e a tudo que está ao 
seu redor promove uma 
análise do que é impor-
tante em nossas vidas, es-
tabelece uma relação de 
sensibilidade e empatia 
promovendo saúde física e 
controle do estresse diário 
onde através de sua pre-

sença dificilmente estarão 
evidenciadas as emoções 
negativas como raiva, ran-
cor ou tristeza.

Podemos estabelecer 
que a gratidão é uma 
emoção positiva e sendo 
praticada com regulari-
dade promove uma série 
de benefícios à saúde tais 
como a redução do estres-
se e uma vida tranquila 
com equilíbrio emocional 
e autoestima.

Como podemos pro-
mover este estado de 
consciência da gratidão?

Primeiramente agrade-
cendo ao presente da Vida, 
estar vivo, acordar pela 
manhã já é motivo sufi-
cient e para ser grato e 
iniciar o processo ao longo 
da jornada. Seguindo a 
jornada com foco positivo 
veremos tantos elemen-
tos favoráveis à prática do 
agradecimento tal como 
o nascer do Sol, a chuva, 
o alimento, possibilidade 
de andar, enxergar, falar e 
sentir entre outras inúme-
ras graças recebidas.

Na prática da gratidão 
precisamos estabelecer 
motivação genérica e mo-
tivação específica incluin-
do naqueles a gratidão 
pela vida, família, casa-

mento, trabalho e relações 
interpessoais e este nos 
gestos cotidianos simples 
e não menos importan-
tes como um sorriso, uma 
mensagem motivadora, 
uma palavra de conforto, 
um ato de carinho, enfim, 
não nos faltam motivos 
para um olhar de gratidão 
mesmo não parecendo 
em um primeiro momen-
to haja visto que muitas 
vezes estamos passando 
por grandes temporais em 
nossas vidas sem um olhar 
contemplativo e grato, to-
davia, tenhamos a absolu-
ta certeza de que sempre 
há algo positivo mesmo 
na maior adversidade vi-
venciada.

Diante deste desenvol-
vimento pessoal podemos 
estabelecer uma mudança 
de perspectiva da vida, 
onde as adversidades são 
enfrentadas com atitude 
de enfrentamento po-
sitivo não favorecendo 
as lamentações e vitimi-
zações, afinal de contas, 
pensemos o quanto nosso 
crescimento pessoal e es-
piritual adveio de nossos 
enfrentamentos diários e 
por que não estabelecer 
um novo olhar e ser grato 
pela vida, por tudo e por 
todos?

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Escola têm objetivo de 
formar mão de obra 
para atender deman-
da em áreas de petró-
leo e gás do município

O governador Wilson 
Lima entregou, nesta 
quarta-feira (11/09), 
a primeira escola do 

Centro de Educação Tecnoló-
gica do Amazonas (Cetam) de 
tempo integral no município 
de Silves (a 204 quilômetros de 
Manaus). A unidade foi constru-
ída por meio de uma parceria 
do Governo do Amazonas com 
a empresa Eneva, como forma 
de contrapartida social, para 
formar mão de obra qualificada 
em áreas como petróleo e gás, 
demanda crescente no estado 
por conta da exploração do 
gás natural.

“Nós já temos uma atividade 
significativa de transporte de 
gás natural até Boa Vista para 
abastecimento da térmica de Ja-
guatirica. Tudo isso é importante 
para o município e para a região. 
Quando viabilizamos um em-
preendimento desse e vemos 
o resultado das contrapartidas 
sociais, isso nos faz entender 
que estamos no caminho certo 
de avançar em parcerias com a 
iniciativa privada, resultando em 
benefício e oportunidade para 
os jovens”, afirmou o governa-
dor Wilson Lima.

A Escola de Educação Profis-
sional e Tecnológica Professor 
Wilson Carvalho Pereira atende 
90 alunos em cursos técnicos de 
Gás e Energia, eletromecânica e 
Agropecuária, que também re-
cebem qualificação profissional 
em Informática.

O grupo foi selecionado em 
edital específico para a escola 
e iniciaram as aulas em agosto, 
com carga horária de 800 horas 

Entrega, na quarta-feira (11/09), a primeira escola do Centro de Educação Tecnológica do Amazonas (Cetam) de tempo integral no município de Silves

MAURO NETO/ SECOM

Governador Wilson Lima inaugura primeira 
escola do Cetam de tempo integral em Silves

e cursos com previsão de con-
clusão de 10 meses. Os alunos 
recebem durante a formação 
uma bolsa, no valor de R$ 1,3 
mil, pagas pela Eneva.

A reforma do espaço foi 
firmada em outubro do ano 
passado. Na ocasião, o gover-
nador Wilson Lima assinou um 
termo de cooperação com a 
empresa Eneva para adequar a 
Escola Estadual Agobar Garcia, 
localizada na rua Luiz Magno 
Grana, bairro Panorama, a fim 
de preparar o local para receber 
os cursos técnicos. As obras no 
local duraram seis meses com 
recursos privados.

O projeto incluiu a reestrutu-
ração de laboratórios técnicos, 
de informática, salas de aula, 
ampliação da biblioteca e cons-

Em Manaus, o governador 
inaugurou três unidades: a uni-
dade do Galileia, na zona norte; 
o Centro Cultural Aníbal Beça, 
na zona leste, e a Escola de 
Educação Profissional e Tecno-
lógica Bernardo Ramos, voltada 
para a área de Gastronomia.

Desde 2019 até 2024 o Ce-
tam alcançou a marca de 908 
mil vagas em cursos técnicos, 
especializações e qualificação 
profissional destinadas para a 
população amazonense.

Complexo do Azulão
Construído pela Eneva, o 

Complexo Azulão 950 conta-
rá com as usinas termelétricas 
Azulão I e II, que em conjunto 
terão 950 MW de capacidade 
instalada e serão conectadas ao 
Sistema Interligado Nacional. O 
empreendimento deverá gerar 
mais de 4 mil empregos diretos 
e indiretos.

A parceria do Governo do 
Estado com a Eneva prevê o 
início da operação no Com-
plexo Azulão 950 para 2026, 
possibilitando energia elétrica 
para 3,7 milhões de residências 
entre 2026 e 2027. O investi-
mento privado da Eneva é na 
ordem de R$ 8 bilhões. 

Escola da Floresta
O governador Wilson Lima 

anunciou, ainda, uma nova uni-
dade da Escola da Floresta no 
Amazonas, em parceria com a 
empresa Eneva.

O projeto Escola da Flores-
ta integra o Programa “Edu-
ca+ Amazonas”, lançado pelo 
governador Wilson Lima em 
2021. E tem como objetivo 
central transformar unidades 
de ensino em espaços de ges-
tão democrática, de respeito 
à diversidade sociocultural, 
ampliando o olhar sobre a 
Educação Ambiental, Susten-
tabilidade e ensino tecnológico 
em comunidades ribeirinhas do 
interior do estado.

trução de um auditório para 
280 pessoas. A escola também 
conta com lanchonete, quadra 
coberta e espaços de convivên-
cia, além de diretoria, secretaria 
e sala de professores.

Aluno do curso técnico de 
Agropecuária e morador da 
cidade, Renato Henrique, de 
30 anos, reconheceu a impor-
tância do espaço para o pró-
prio crescimento profissional e 
também do município de Silves.

“É muito gratificante porque 
além desse incentivo, que é 
a bolsa, nós temos a opor-
tunidade de crescer profis-
sionalmente e quem sabe se 
aprofundar mais na área, fazer 
outros cursos. O Governo do 
Estado está dando esse pon-
tapé inicial e Silves é uma 

porta de entrada para outras 
oportunidades”, afirmou.

Parceria
Os cursos técnicos do Cetam 

são oferecidos por meio de uma 
parceria com a empresa Ene-
va em forma de contrapartida 
social.  Segundo a empresa, 
o objetivo é formar mão de 
obra qualificada na área de 
petróleo e gás para atender 
uma demanda crescente no 
Amazonas, que conta com a 
exploração do gás natural em 
Silves, onde o Campo do Azulão 
já está instalado.

“Um dos maiores desafios de 
uma companhia é trazer mão 
de obra qualificada, ter gente 
suficiente que absorva a exper-
tise necessária para tocar esse 

empreendimento. A Eneva, 
olhando essa necessidade de 
deixar um legado e fincar raízes 
no Amazonas, fez essa parceria 
para que formasse mão de obra 
definitiva para a Eneva e outras 
empresas”, destacou o diretor 
executivo de Relações Externas 
da Eneva, Aurélio Amaral.

Cetam
A unidade do Cetam em Sil-

ves é a segunda entregue pelo 
governador Wilson Lima no 
interior do estado. A primeira 
foi inaugurada em Benjamin 
Constant, no Alto Solimões, 
em 2022. Os municípios de 
Maués, Tefé, Tabatinga e Ita-
coatiara também contam com 
espaços voltados para quali-
ficação profissional.

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Carreta da Saúde tem previsão 
de realizar mil atendimentos

Governo do Amazonas divulgou 
boletim na quarta-feira

Com a expectativa de reali-
zar mil exames de imagens, a 
Carreta da Saúde do Governo 
do Amazonas vai atender a po-
pulação da zona norte, a partir 
desta quinta-feira (12/09).  Com 
capacidade instalada para exa-
mes de mamografia e ultras-
sonografia, a unidade móvel 
está estacionada no Centro de 
Convivência da Família Padre 
Pedro Vignola, na rua Tupinam-
bá, bairro Cidade Nova.

Outra Carreta da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM) 
está em atividade na zona leste 
da capital, no estacionamento 
do shopping São José, onde 
chegou ontem (10/09).

De acordo com a secretária 
de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, a Carreta que vai 
atender na zona norte esta-
va, desde maio, percorrendo 
municípios do interior. Passou 
por sete cidades, sendo seis da 
Região Metropolitana e uma 
do Baixo Amazonas, realizan-
do, no total, aproximadamente 
10 mil exames.

“Estamos, agora, com as 
duas Carretas na capital, em 
diferentes zonas da cidade, 

Como parte das ações de 
enfrentamento à estiagem, 
o Governo do Amazonas já 
destinou 1,1 mil toneladas 
de alimentos para municí-
pios prejudicados pela seca. 
Em continuidade às ações, o 
Governo do Amazonas, por 
meio do Comitê Intersetorial 
de Enfrentamento à Situação 
de Emergência Ambiental, 
divulga o boletim com in-
formações atualizadas sobre 
a estiagem no estado, nesta 
quarta-feira (11/09).

O governador Wilson Lima 
declarou situação de emer-
gência para os 62 municípios 
amazonenses por conta dos 
efeitos da estiagem. No dia 5 
de julho, ele já havia assina-
do o decreto de situação de 
emergência para 20 cidades e 
ampliou para mais 42, no dia 
28 de agosto.

Para atender as famílias afe-
tadas, o governo também já 
instalou 31 purificadores de 
água, sendo 10 deles dire-
cionados para a calha do Alto 
Solimões, além de enviar 100 
caixas d’água para melhorar o 
acesso à água potável.

cumprindo o objetivo que é 
ampliar cada vez mais o acesso 
da população aos serviços. O 
paciente que possui o enca-
minhamento para exames de 
mamografia e ultrassonogra-
fia, pode comparecer a uma 
dessas unidades móveis para 
fazer o procedimento e man-
ter o cuidado com a saúde 
em dia”, afirmou a secretária  
Nayara Maksoud.

Os atendimentos no Centro 
de Convivência serão realiza-
dos das 8h às 12h e das 13h às 

Foram enviadas 200,3 to-
neladas de medicamentos e 
insumos para os municípios 
das calhas dos rios Madeira, 
Juruá, Purus e Alto Solimões. 
Uma usina de oxigênio foi 
instalada no município de En-
vira e cerca de 200 volumes 
de medicamentos e insumos 
foram enviados para o muni-
cípio de Fonte Boa.

O Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipa-
am) já realizou 384 embargos, 
totalizando 18.998,9382 hec-
tares de áreas embargadas. 
Foram aplicadas multas no 

17h, de segunda-feira a sexta-
-feira. Além de mamografia, a 
Carreta da Saúde oferece os 
exames de ultrassonografia de 
abdômen total, de abdômen 
superior, de tireoide, mama, 
de próstata via abdominal, de 
aparelho urinário, obstétrica, 
transvaginal e pélvica.

Os exames realizados na Car-
reta são direcionados a pa-
cientes que já passaram pelas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e estão com a auto-
rização de encaminhamento.

valor de R$ 135,6 milhões, 354 
autos de infração e 51 termos 
de apreensão lavrados, além 
de 176 detenções realizadas.

De junho até o dia 10 de 
setembro, mais de 13 mil focos 
de incêndio foram comba-
tidos pelo Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas 
(CBMAM). Sendo, 1.323 in-
cêndios na capital e 11,6 mil 
no interior do estado.

Essas iniciativas fazem parte 
da Operação Estiagem 2024, 
a partir do Comitê instituído 
pelo governador Wilson Lima, 
no dia 5 de julho.

AÇÃO ASSITENCIAL ESTIAGEM 

A unidade móvel de saúde já passou por sete cidades, sendo seis da Região 
Metropolitana e uma do Baixo Amazonas, realizando cerca de 10 mil exames

Até o momento, cerca de 1,1 mil toneladas de alimentos já foram distri-
buídas para as regiões mais afetadas pela seca

Divulgação/Secom
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Alunos soldados da PM-AM reforçam 
policiamento ostensivo, em Manaus

Os alunos soldados 
da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) já 
estão nas ruas de Ma-

naus fortalecendo o efetivo da 
segurança pública. Inicialmen-
te, os futuros soldados atuam 
no policiamento ostensivo em 
todas as zonas da capital, de 
acordo com escala de serviço 
previamente definida pelo co-
mando da corporação. O efetivo 
foi apresentado, nesta semana, 
pelo governador Wilson Lima. 

O estágio operacional super-
visionado faz parte de mais uma 
etapa do curso de formação. 
Nesta fase, os alunos soldados 
estão sendo supervisionados 
por oficiais ou praças mais an-
tigos durante o turno de serviço.

Um dos pontos que recebeu 
o reforço policial foi a área 
central, na zona sul. Conforme 
o comandante da 24ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), major Dannyel Mi-
randa, os novos policiais es-
tão realizando patrulhamento, 
técnicas de abordagem e aten-
dimento ao público.

“No centro de Manaus, exis-
tem algumas especificidades de 
que várias ruas não têm como 
entrar com a viatura. Então o 
policiamento a pé consegue 
se aproximar das pessoas que 
trabalham e circulam para fazer 
compras. Assim conseguimos 
um serviço de segurança pública 
muito mais eficaz. A população 
com certeza pode esperar um 
efetivo mais comprometido e 
uma cidade mais segura”, disse 
o comandante.

A aluna soldado Jessica Paula 
enfatizou que essa etapa foi 
a mais aguardada pela turma 
de formação. “Esse momento 
foi muito aguardado, porque 
passamos todos esses meses 
recebendo instruções para que 
esse momento chegasse e fi-

zéssemos o nosso melhor. A 
nossa turma está preparada 
para executar o melhor serviço, 
além de absorver a experiência 
da área e dos policiais mais 
antigos”, enfatizou.

Para a vendedora ambulante, 
Glaucia Rodrigues, de 51 anos, 
a chegada dos alunos soldados 
no Centro da cidade causou 
um grande impacto nas áreas 
de comércio.

“Esses novos policiais repre-
sentam mais segurança para a 
população, principalmente nos 
ônibus e nas ruas, para caso 
aconteça algum tipo de im-
previsto. Quando eu cheguei 
para trabalhar e vi que eles 
estavam nas ruas, me passou 

Efetivo está sendo 
supervisionado por 
oficiais ou praças 
mais antigos duran-
te o turno de serviço

um sentimento de que estamos 
evoluindo”, comentou.

Reforço
A inserção dos novos po-

liciais militares faz parte dos 
investimentos do Governo do 
Amazonas na Segurança Pú-
blica, trazendo investimentos 
que refletem em reduções nos 
índices da criminalidade. Em ho-
micídios, por exemplo, dados da 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP-AM) mostram uma redu-
ção de 22% de janeiro a julho 
deste ano em comparação a 
2023. No mesmo período, os in-
dicadores mostraram reduções 
em roubos de veículos (-23%) e 
roubos a ônibus (-35%). 

Os futuros soldados atuam no policiamento 
ostensivo em todas as zonas da capital.

Durante estágio supervi-
sionado, alunos soldados 
da PMAM prendem três 
homens e apreendem dois 
adolescentes.

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) prendeu três ho-
mens, de idades entre 26 e 38 
anos, e apreendeu duas armas 
de fogo, munições, dinheiro, 
entorpecentes e veículo, em 

ações registradas entre terça 
e quarta-feira (10 e 11/09), 
em Manaus. As ocorrências 
foram registradas durante o 
estágio supervisionado de alu-
nos soldados, que também 
resultaram na apreensão de 
dois adolescentes, de 13 e 
17 anos.

Na manhã desta quarta-feira 
(11/09), por volta das 10h, os 

alunos soldados que estavam 
em patrulhamento, sob a su-
pervisão dos PMs da 13ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), prenderam um ho-
mem com uma arma de fogo 
calibre 380, um carregador, e 
14 munições intactas. A ocor-
rência foi registrada na aveni-
da Nossa Senhora de Fátima, 
bairro Cidade de Deus, zona 
norte. O homem foi conduzido, 
juntamente com o material 
apreendido, para o 6º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Em outra ação, desta vez no 
bairro Centro, na zona sul, um 
aluno soldado, supervisionado 
pela equipe policial da 24ª Ci-
com, integrou ocorrência onde 
foi preso um homem, com 47 
gramas de oxi, uma balança de 
precisão e R$ 65 em espécie. 
O suspeito e o material apre-
endido foram encaminhados 
ao 1º DIP.

Já no bairro São José 1, 
outros dois alunos soldados, 
juntamente com equipe da 9ª 
Cicom, efetuaram a prisão de 
um homem, de 38 anos, após 
a equipe ser acionada para 
atender uma ocorrência de de-
sentendimento entre pessoas, 
por volta das 11h.

A ação policial resultou na 
apreensão de um revólver 
calibre 38, quatro munições 
intactas e R$ 855 em espécie. 
O suspeito foi conduzido, jun-
tamente com o armamento, 
para o 14º DIP.

Apreensão de adolescen-
tes

Na terça-feira (10/09), alu-
nos soldados deram apoio à 
equipe policial da 17ª Cicom 
em uma ocorrência registrada 
no bairro Redenção, na zona 
centro-oeste. Na ocasião, dois 
adolescentes, de 13 e 17 anos, 
foram apreendidos com qua-
tro porções de cocaína, uma 
de maconha e uma balança 
de precisão, na rua F. Uma 
motocicleta com restrição de 
roubo também foi recuperada.

Os adolescentes e o material 
apreendido foram encaminha-
dos para a Delegacia Especializa-
da em Atos Infracionais (DEAAI).

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Mulher que mantinha mãe morta 
em casa mentia a vizinhos

DIVULGAÇÃO

O corpo de Maria Auxiliadora 
de Andrade Santos, de 75 anos, 
foi encontrado pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu), no último sábado 
(8/9), em estado avançado de 
decomposição no apartamento 
que morava com a filha, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro.

Segundo vizinhos, a filha afir-
mava que a mãe tinha sido en-
terrada há três meses. Porém, 
na realidade, ela mantinha o 
cadáver no apartamento por 
mais de seis meses.

Os relatos contam que Maria 
Auxiliadora era uma idosa ativa, 
que andava pelo bairro e ia ao 
culto com uma amiga, a qual 
perguntou à filha sobre o sumiço. 
A mulher dizia que a mãe estava 
com problemas de saúde e que 
ninguém poderia visitá-la. Após 
três meses, a filha informou aos 
vizinhos que a mãe morreu, mas 
não teve tempo de comunicar 
sobre o enterro. 

Uma vizinha informou ao Glo-
bo que não havia mau cheiro, mas 
que as janelas do apartamento 
estavam sempre fechadas.

“A única coisa que a gente 
percebeu é que o apartamento 

“ASSUSTADOR”

passou sempre a estar fechado, 
mas o cheiro ruim não tinha. Não 
senti nem ouvi isso de ninguém. 
A dona Maria Auxiliadora sem-
pre morou aqui. Antes era com 
o marido, o filho e a filha, mas 
depois o companheiro faleceu. O 
filho também acabou morrendo 
de Covid, então ficaram só elas 
duas”, disse a vizinha que não 
quis se identificar.

Um segundo vizinho do pré-
dio, relatou que a filha da idosa 
era farmacêutica e, que nos últi-
mos meses, percebeu uma mu-

dança de comportamento nela.
“Ela andava com uma feição 

meio estranha. O comportamen-
to também mudou, não parecia 
estar bem nem se comportar 
como a conhecíamos, mas nada 
que a gente pudesse imaginar 
que estaria acontecendo uma 
coisa dessa. Ela era farmacêuti-
ca. Pelo que vimos e soubemos 
nos comentários aqui da rua no 
sábado, ela estaria manipulando 
remédios e formol para manter 
o corpo com menos cheiro”, 
relatou o vizinho.

A 27ª DP (Vicente de Carvalho) está investigando o caso. Uma perícia 
foi realizada no cadáver. Após depoimento, a filha foi liberada

Bases Fluviais apreenderam cerca de 300 kg 
de entorpecentes no interior do Amazonas

DIVULGAÇÃO

Durante todo o mês de 
agosto, as abordagens rea-
lizadas pelas polícias Militar 
(PMAM) e Civil (PC-AM), nas 
Bases Fluviais Arpão 1 e 2, 
Tiradentes e Paulo Pinto Nery, 
no escopo da operação Águas 
Seguras, resultaram na apre-
ensão de cerca de 300 quilos 
de entorpecentes. As apreen-
sões culminaram na prisão de 
14 pessoas e causaram mais 
de R$ 12,5 milhões de danos 
ao crime organizado.

Conforme os dados do Ga-
binete de Gestão Integrada de 
Fronteiras e Divisas (GGI-F), da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM), 
responsável pela coordena-
ção das Bases Fluviais, foram 
apreendidos 34,7 quilos de 
pasta-base, 105,83 quilos de 
cocaína e 142,74 quilos de 
maconha do tipo skunk.

O secretário executivo ad-
junto de Operação (Seaop), 
coronel Algenor Teixeira, 
ressaltou que o balanço de 
produtividade policial é um 
reflexo do êxito da integração 
e boa localização das bases 
que estão instaladas em pon-
tos estratégicos dos rios.

“Essa operação foi lançada 
nos estados da região Norte, 
nas calhas e hidrovias para que 
pudéssemos trazer mais se-
gurança para a população. E, 
nesse mês de agosto, tivemos 
uma produtividade de 283 
quilos de drogas apreendidas 
nas nossas bases fluviais e essa 
apreensão deu um prejuízo 
bem grande para o crime 
organizado”, disse o coronel.

Além do combate ao trá-

fico de drogas, a operação 
também atua na apreensão 
de produtos irregulares. Em 
uma das fiscalizações no 
lago do Xituba, nas proxi-
midades do município de 
Itacoatiara (a 176 quilôme-
tros de Manaus) os agentes 
apreenderam cerca de 12 
toneladas de fertilizantes 
que haviam sido furtados 
de uma empresa. Na ação, 
12 pessoas foram presas.

As apreensões foram no escopo da operação Águas Seguras

EM AGOSTO



Política

Governador Wilson 
Lima conseguiu uma 
vitória histórica du-
rante vista de dois 
dias do presidente

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
atendeu demanda 
do governador Wil-

son Lima, e junto com minis-
tros de Estado, membros do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) e representantes de 
empresas assinaram os ter-
mos de contratos para asfalta-
mento de parte do Lote C da 
rodovia BR-319. Além disso, 
também assinaram o serviço 
de dragagem na enseada do 
Madeira e um decreto para 
criar um comitê nacional para 
o manejo do fogo.

O presidente se comprome-
teu, nesta terça-feira (10), a 
retomar as negociações para 
a reconstrução da BR 319, que 
liga Manaus, no Amazonas, a 
Porto Velho, em Rondônia. A 
pavimentação da rodovia é 
alvo de controvérsias há dé-
cadas pois cruza uma região 
ambientalmente sensível da 
floresta amazônica.

Para Lula, é importante ga-
rantir que não haverá desma-
tamento. “Nós queremos pac-
tuar, o estado e a Federação. 
Nós vamos ter que garantir 
que nós não vamos permitir 
o desmatamento e a grilagem 
de terra próximo à rodovia, 
como é habitual acontecer 
nesse país. A gente faz uma 
rodovia, daqui a pouco estão 
destruindo do lado direito e 
do lado esquerdo, tem gente 
queimando, tem gente gri-

Wilson conseguiu assinatura e compromisso de Lula em Manaus

Lula atende Wilson Lima e assina 
termo para asfaltar BR-319 

lando, tem gente matando, 
tem gente criando gado onde 
não é necessário criar gado”, 
disse Lula em visita à Aldeia 
Kainã, do povo munduruku, 
em Manaquiri, no Amazonas.

“É preciso parar com essa 
história de achar que a compa-
nheira Marina [Silva, ministra 
do Meio Ambiente] que não 
quer construir a BR 319. Ela 
foi construída nos anos 70, ela 
foi abandonada por desleixo 
não sei de quem, ficou sem 
funcionar. Ela tem uma parte 
pra cá que funciona, uma parte 
para lá que funciona e no meio 
são 400 quilômetros que fo-
ram inutilizados”, acrescentou 
o presidente.

Lula argumentou que há co-
branças internacionais para a 

preservação da floresta, mas 
afirmou que a política do 
governo é desenvolver eco-
nomicamente a região, com 
sustentabilidade ambiental. 
“O mundo que compra o nosso 
alimento está exigindo que a 
gente preserve a Amazônia. 
E por quê? Porque eles estão 
querendo que a gente cuide do 
ar que eles respiram. Eles não 
preservaram as terras deles no 
século passado, quando houve 
a revolução industrial”, disse.

“Nós queremos utilizar a 
Amazônia não como santuá-
rio da humanidade, mas como 
patrimônio soberano deste 
país e estudar a riqueza da 
biodiversidade para saber se 
a gente consegue fazer com 
que que os povos indígenas, 

os ribeirinhos, os nossos se-
ringueiros, os nossos extrati-
vistas vivam e ganhem dinhei-
ro por conta da preservação 
da Amazônia”, explicou Lula. 
Segundo o presidente, as 
conversas para a retomada 
das obras envolverão diver-
sos ministérios do Executivo 
federal, os governos locais, 
parlamentares e “quem mais 
for necessário”. “Nós temos 
consciência que, enquanto o 
rio estava navegável, cheio, 
a rodovia não tinha a im-
portância que tem, enquanto 
o Rio Madeira estava vivo. 
E nós não podemos deixar 
duas capitais isoladas. Mas 
nós vamos fazer com a maior 
responsabilidade e queremos 
construir uma parceria de ver-

dade”, completou.

Grupo de trabalho
A BR 319 tem 918 quilôme-

tros de extensão e atravessa 
a Amazônia. As obras come-
çaram em 1968, mas nunca 
foram concluídas e a rodovia 
foi fechada em 1988 devido ao 
abandono, falta de manuten-
ção de trechos inaugurados  
e impasses.

Em 2022, ainda no governo 
Jair Bolsonaro, o Ibama emi-
tiu uma licença prévia para 
retomar a pavimentação do 
chamado Trecho do Meio, 
que tem 405 quilômetros de 
extensão e corresponde à área 
com maior adensamento ve-
getal da BR 319 . Hoje, há uma 
liminar da Justiça Federal do 
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Bolsonaro confirma nova 
visita a Manaus este mês 

Carla Reis e Nélia Caminha 
Jorge comandarão o TRE/AM 

O candidato Capitão Al-
berto Neto (PL), anunciou 
nas redes sociais a vinda do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro a  Manaus no próximo dia 
28 de setembro. O anúncio 
foi feito no contexto da vi-
sita de Lula ao Amazonas, 
e será a segunda visita de 
Bolsonaro no atual período 
eleitoral no Amazonas.

Segundo Alberto Neto, 
que ainda não deu detalhes 
sobre local e horário e agen-
da, Bolsonaro participará 
de uma “grande carreata 
e de um grande comício” 
de apoio a ele na capital  
do Amazonas.

Bolsonaro cancelou a visita 
do dia 30 de agosto. Mi-
chelle esteve na cidade na 
semana passada, também 
para apoiar Alberto Neto.

GOVERNO LULA VAI 
PAGAR INDENIZAÇÃO A 
BOLSONARO

A 17ª Vara Federal no Dis-
trito Federal condenou o go-
verno Lula a pagar R$ 15 mil 
em indenização por danos 
morais ao ex-presidente à 

A desembargadora Carla 
Maria Santos dos Reis foi elei-
ta nesta terça-feira (10/09) 
como presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral do Amazo-
nas (TRE/AM) para o próximo 
biênio. A atual presidente do 
Tribunal de Justiça do Ama-
zonas, desembargadora Nélia 
Caminha Jorge, foi a escolhida 
para o cargo de vice-presi-
dente e corregedora da Corte 
Eleitoral. Esta é a primeira vez 
que duas mulheres ocupa-
rão, juntas, os cargos diretivos  
do TRE/AM.

A escolha dos nomes das 
duas magistradas aconteceu 
durante a sessão do Pleno do 
Tribunal de Justiça do Amazo-
nas, ocasião em que também 
foram definidos os novos diri-
gentes do Judiciário Estadual 
para o período de 2025/2027.

Ao comentar o ineditismo 
da dobradinha feminina no 
comando do TRE/AM, a de-
sembargadora Carla Reis dis-
se considerar a oportunidade 
como um exemplo para as 
mulheres que estão na luta 
e que almejam cargos mais 
elevados não apenas no Ju-

ex-primeira-dama Michelle 
no caso envolvendo o su-
posto sumiço e a posterior 
localização de móveis do 
Palácio da Alvorada.

A decisão, assinada pelo 
juiz Diego Câmara, é desta 
segunda-feira (9). A Advo-
cacia Geral da União (AGU) 
vai recorrer da decisão.

Em 2023, no início do 
mandato, o presidente 
Lula afirmou, sem apresen-
tar provas, que os ex-ocu-

diciário, mas em qualquer 
ambiente, seja na iniciativa 
privada ou pública. “É uma 
motivação a mais para nos 
empenharmos com transpa-
rência, integridade, honesti-
dade e sobretudo coerência 
dentro do TRE”, afirmou a 
desembargadora.

Nélia Caminha Jorge falou 
de sua expectativa para a 
gestão ao lado de Carla Reis. 
“Para mim é uma honra com-
partilhar esse desafio com a 
desembargadora Carla Reis. 
Nós já trabalhamos juntas há 

pantes do Alvorada haviam 
“levado tudo” — palavras 
usadas pelo presidente. Os 
móveis que teriam sumido 
foram encontrados no fim  
daquele ano.

O juiz aponta que, diante 
da “comprovação de que os 
itens em referência sempre 
estiveram sob guarda da 
União durante todo o perí-
odo indicado”, houve “dano 
à honra objetiva e subjetiva” 
de Jair e Michelle.

muito tempo e a nossa forma 
de pensar é idêntica. E acho 
que vai ser muito tranquilo 
para nós conduzirmos essa 
gestão. Estou muito confian-
te, confio na desembargadora 
Carla e temos experiência. Já 
fui membro do TRE enquanto 
juíza, já presidi eleição muni-
cipal, fui juíza-coordenadora 
da propaganda eleitoral e 
conheço o Tribunal Eleitoral. 
Espero honrar o compromisso 
assumido e honrar o voto dos 
meus pares”, disse a atual 
presidente do TJAM.

ELEIÇÕES JUDICIÁRIO

Ex-presidente vem a Manaus pela segunda vez para agenda eleitoral Desembargadoras vão comandar o Tribunal Eleitoral por dois anos
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Amazonas suspendendo essa 
licença em razão de falta de 
medidas para evitar a destrui-
ção da floresta, em ação aberta 
pelo Observatório do Clima.

 BR 319 interliga 22 municí-
pios da região do interflúvio 
dos Rios Madeira e Purus e o 
governo atual também consi-
dera a reconstrução essencial 
para o desenvolvimento da re-
gião. Um relatório do Ministé-
rio dos Transportes, divulgado 
em junho deste ano, concluiu 
que a obra de pavimentação 
da rodovia é tecnicamente 
viável. Ele é resultado das dis-
cussões do Grupo de Trabalho 
(GT) da rodovia, criado em 
novembro de 2023.

“O documento aponta que 
há viabilidade para as inter-
venções no que é conhecido 
como Trecho do Meio, que vai 
da Ponte sobre o Rio Jordão ao 
entroncamento com a BR-230 
(km 250 ao km 655,7). E tam-
bém na Linha C-1, que inclui 
a travessia do Rio Tupana (km 
177,8 ao km 250). A BR-319/
AM liga Manaus, capital do 
Amazonas, a Porto Velho, em 
Rondônia. Esta rodovia cor-
responde ao principal acesso 
terrestre destes estados com o 
restante do país”, diz a pasta, 
que afirma ainda que “há espa-
ço para a realização do projeto 
com sustentabilidade”.

Segundo o ministério, a 
governança entre os vários 
órgãos competentes é um 
dos principais desafios para 
o controle e monitoramento 
do ecossistema no entorno da 
rodovia. A próxima etapa dos 
trabalhos inclui uma série de 
reuniões para a elaboração de 
acordos de cooperação entre 
o Ministério dos Transportes e 
os demais órgãos envolvidos 
no empreendimento.



uma alteração dos fluxos 
logísticos para se adequa-
rem ao cenário.

Outra estratégia adota-
da pelas empresas é o 
fechamento contratos de 
venda antecipada às lojas.

Energia mais cara
Além do transporte, a 

falta de água também 
eleva o preço da energia 
para o setor, que já é res-
ponsável pelo consumo 
de quase 32% de toda a 

geração nacional.
Na semana passada, a 

Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) elevou 
para bandeira vermelha 
patamar 1 a cobrança ex-
tra sobre a conta de luz 

Economia

Chamada “taxa seca” 
chega a US$ 5 mil por 
contêiner e vem sen-
do cobrada desde 1° 
de agosto, antes do 
período crítico da es-
tiagem

A seca no Brasil vem 
pressionando o 
custo das ope-
rações na Zona 

Franca de Manaus. Cál-
culos da Federação das 
Indústrias do estado do 
Amazonas (Fieam) esti-
mam um gasto adicional 
de R$ 500 milhões apenas 
com transporte neste ano.

O valor extra, que vem 
sendo chamado de “taxa 
seca”, decorre de práticas 
que a indústria tem adotado 
para mitigar os efeitos da 
severa estiagem na chega-
da de insumos e saída de 
produtos do polo industrial.

O cenário vem se dese-
nhando com mais força em 
agosto, segundo relata o 
presidente da instituição 
Antonio Silva. Segundo 
ele, essa taxa chega a US$ 
5 mil por contêiner.

“Não temos a BR-319 
asfaltada – a rodovia que 
liga o Amazonas a Ron-
dônia e ao resto do país 
– e a maioria dos bens 
produzidos no Polo Indus-
trial de Manaus depende 
dos transportes pelos rios, 
que não permitem a na-
vegabilidade de navios de 
grande porte na região 
no período de estiagem”, 
avalia o representante.

Além de ter que recorrer 
a rotas alternativas, para 
driblar a seca, o setor vem 
tendo custos adicionais 
com a elevação nos es-
toques de componentes, 

Além de ter que recorrer a rotas alternativas, para driblar a seca, o setor vem tendo custos adicionais com a elevação nos estoques de componentes

Zona Franca de Manaus prevê custo adicional 
de R$ 500 mi com transporte em meio à seca

em setembro.
A classificação tem cus-

to adicional de R$ 4,463 
por cada 100 quilowatts-
-hora (kWh) consumidos.

Segundo um relatório 
da Empresa de Pesquisa 
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Energética (EPE), dentre 
as fontes energéticas, a 
participação da eletricida-
de no segmento industrial 
é de 21,5%, seguido por 
bagaço de cana (22,4%) 
e carvão mineral (11,6%).

5,646

5,647

COMPRA
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455,42
327.802,00
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6,232

6,234

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
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Amazon vai investir R$ 10 bi no 
Brasil para expansão de data centers

A AWS, unidade de serviços 
de nuvem da Amazon, investirá 
R$ 10,1 bilhões até 2034 para 
expandir, construir, conectar, 
operar e manter data centers 
no Brasil, divulgou a empresa 
norte-americana nesta quarta-
-feira (11).

“Este investimento na infraes-
trutura de nuvem e conectivi-
dade da AWS no Estado de São 
Paulo ajudará a atender à cres-
cente demanda dos clientes por 
serviços em nuvem e de inteli-
gência artificial (IA) generativa”, 
afirmou em comunicado.

Conforme a Amazon, esse 
montante se soma ao inves-
timento de R$ 19,2 bilhões 
realizado entre 2011 e 2023, 
anunciado anteriormente pela 
AWS no Brasil.

“Temos uma longa história 
de compromisso com o Brasil, 
e esse novo investimento na 
infraestrutura e conectividade 
de nuvem reforça nossa crença 
no país”, afirmou Cleber Morais, 
diretor geral da AWS no Brasil.

A região América do Sul (São 
Paulo) foi a oitava lançada 
pela AWS no mundo. A infra-
estrutura foi inaugurada com 

Produção de motos cresce 11,4% 
soa que compra sua primeira 
moto quanto para quem está 
trocando de modelo.

Em agosto, os emplacamen-
tos somaram 163.929 unida-
des, 4,5% a mais do que em 
julho e 14,8% na comparação 
com agosto de 2023. Esse foi o 
melhor resultado para o mês 
nos últimos 13 anos. A média 
diária de vendas foi de 7.451 
unidades, com destaque para 
as motocicletas de baixa ci-
lindrada que detém 78,9% 
de participação no mercado. 

Estiagem
O presidente da Abraciclo, 

Marcos Bento, disse que as 
fábricas do Polo Industrial 
de Manaus estão atentas aos 
efeitos da estiagem que afeta 
a região e o momento exige 
atenção dos produtores.

“As empresas estão toman-
do medidas preventivas para 
garantir o abastecimento das 
linhas de produção. Além dis-
so, outras alternativas logísti-
cas para o recebimento dos 
insumos e o transporte dos 
produtos estão sendo reali-
zadas. A meta é minimizar 
eventuais impactos futuros 
por conta do baixo nível dos 
rios”, explicou.

SÃO PAULO

três Zonas de Disponibilidade 
em 2011.

Infraestrutura local da AWS 
no Brasil também inclui pon-
tos de presença em Fortaleza 
e Rio de Janeiro, bem como 
caches regionais de borda em 

Esse montante se soma ao investimento de R$ 19,2 bilhões realizado entre 
2011 e 2023

EM AGOSTO

É o melhor resultado desde 2012, diz Abraciclo

DIVULGAÇÃO

São Paulo.
Mais cedo, o Banco Nacional 

de Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES) anunciou 
uma linha de crédito de R$ 2 
bilhões para investimento em 
data centers no país.

DIVULGAÇÃO

A produção de motocicletas 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM) registrou, em agosto, 
163.960 unidades fabricadas, 
sendo o melhor desempenho 
para o mês desde 2012, e uma 
quantidade 11,4% maior que 
a anotada em julho. No ano, 
a produção atinge 1.179.161 
motocicletas, 12,1% acima do 
registrado em igual período 
de 2023.

A produção de bicicletas, 
também no polo industrial, 
totalizou 33.452 unidades em 
agosto, 17% acima da produ-
ção de julho.

No acumulado do ano, de 
janeiro a agosto, 245.421 bi-
cicletas saíram das linhas de 
montagem, embora esse nú-
mero tenha sido 29,2% menor 
na comparação com igual pe-
ríodo de 2023. As informações 
são da Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, Bi-
cicletas e Similares (Abraciclo).

Em nota, a Abraciclo in-
forma que o mercado para 
aquisição de motocicletas 
continua aquecido, princi-
palmente modelos de baixa 
cilindrada que são mais eco-
nômicos; os preços são mais 
acessíveis tanto para a pes-



Militares já estão em 
deslocamento; pre-
visão é que atuação 
comece pela Amazô-
nia a partir da próxima 
semana

O ministro da Jus-
tiça e Segurança 
Pública, Ricardo 
L e w a n d o w s k i , 

convocou mais 150 bom-
beiros militares da Força 
Nacional para atuar no 
combate aos incêndios 
pelo país.

A decisão vem na esteira 
da determinação do minis-
tro do Supremo Tribunal 

A decisão vem na esteira da determinação do ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), Flávio Dino

Lewandowski convoca 150 bombeiros para 
combater queimadas, após determinação de Dino

Federal (STF), Flávio Dino, e 
foi anunciada após reunião 
virtual no início da tarde 
desta quarta-feira (11) en-
tre integrantes do Ministé-
rio da Justiça e comandos 
dos Corpos de Bombeiros 
de todo o país.

O efetivo será enviado 
para a região da Amazônia 
Legal. O secretário nacio-
nal de Segurança Pública, 
Mário Sarrubbo, solicitou 
o imediato remanejamento 
de bombeiros militares que 
estão servindo na Força 
Nacional para conter as 
queimadas. Além dos mi-
litares, 70 agentes da Polí-
cia Rodoviária Federal vão 
ser mobilizados para apoiar  
a operação.

Conforme diz a determi-

nação de Dino, o efetivo 
de reforço deve necessaria-
mente vir de estados que 
não sofrem com as queima-
das. Ao todo, 21 unidades 
da federação não atingidas 
por incêndios florestais fo-
ram contatadas para apre-
sentarem voluntariamente 
bombeiros militares.

Previsão
Os 150 militares convo-

cados devem começar a 
atuar na região amazôni-
ca até a próxima semana, 
conforme a expectativa 
informada pelo ministério. 
Os agentes, que já estão 
em deslocamento, atuarão 
em conjunto com os 162 
bombeiros que trabalham 
desde junho em operações 

contra queimadas na Ama-
zônia e no Pantanal.

A Secretaria afirmou que 
vem mantendo contato di-
ário com as autoridades 
de segurança estaduais e 
colocando à disposição o 
efetivo federal para en-
frentar a crise vivida no  
território brasileiro.

Recursos
O MJ informou, ainda, que 

mais de R$ 38,6 milhões fo-
ram destinados pela pasta 
para custeio das forças de 
segurança dos estados e do 
Distrito Federal nas opera-
ções de proteção dos bio-
mas — incluindo o combate 
a incêndios e a situações 
extremas de clima — de 
janeiro até agosto de 2024.

Determinação
Na terça-feira (10), o mi-

nistro Flavio Dino havia 
determinado que, dentro 
de um prazo de 5 dias, o 
governo federal deveria 
convocar mais bombeiros 
militares para compor o 
efetivo da Força Nacional 
que combate os incêndios 
nas regiões afetadas.

A PRF deverá atuar no 
apoio de fiscalização nas 
rodovias da região. O 
ministro também deter-
minou que mais aviões 
devem ser utilizados no 
trabalho dos militares. A 
contratação e a requisição 
de aeronaves da iniciati-
va privada também foram 
autorizadas para reforçar  
a operação.

Deolane está em presídio superlotado, 
mas conta com cela exclusiva

Após ter a prisão domiciliar 
revogada, a influenciadora e 
advogada Deolane Bezerra 
foi encaminhada à Colônia 
Penal Feminina de Buíque, 
no Agreste de Pernambuco, 
a 280 km do Recife.

Além da empresária, o 
presídio abriga as “Cani-
bais de Garanhuns” e ou-
tras 262 detentas – no en-
tanto, a unidade prisional 
só teria capacidade para 
107 mulheres e está su-
perlotada, conforme o Sin-
dicato dos Policiais Penais 
de Pernambuco.

Apesar da superlotação, à 
CNN, a Secretaria de Ad-
ministração Penitenciária e 
Ressocialização de Pernam-
buco (SEAP/PE) explicou 
que a empresária está em 
uma cela privada.

“Por tratar-se de um caso 
de grande repercussão, 
Deolane Bezerra está em 
uma cela reservada, com 
o objetivo de garantir sua 
integridade física. A medi-
da é comum em casos en-
volvendo figuras públicas, 
visando proteger a detenta 

Voo da Voepass tem ocorrência técnica 
e retorna para aeroporto em MG

Um voo da companhia aé-
rea Voepass apresentou uma 
ocorrência técnica e teve que 
retornar para o aeroporto de 
origem, na cidade de Ipatinga, 
no interior de Minas Gerais, na 
tarde desta terça-feira (10).

Segundo a empresa aérea, 
o voo 2231 que decolou no 
Aeroporto Regional do Vale 
do Aço tinha como destino o 
Aeroporto de Congonhas, em 
São Paulo. Após retornar para 
Ipatinga (MG), o avião passou 
por reparos.

Em seguida, a aeronave se-
guiu em um voo de traslado, 
sem passageiros, com destino a 
Congonhas, afirmou a Voepass. 
“O avião já foi reparado e retor-
nou para a frota operacional da 
empresa”, disse a companhia.

A Infraero, concessionária res-
ponsável pelo Aeroporto Regio-
nal do Vale do Aço, afirmou que 
o avião que partiu às 16h30 des-
ta terça-feira (10), retornou ao 
aeroporto de origem e pousou 
30 minutos após a decolagem.

A concessionária informou 
ainda que todos os passagei-
ros desembarcaram com segu-
rança e não houve impacto na 

262 DETENTAS - CAPACIDADE É DE 107 

de eventuais ameaças de 
outras internas”, esclarece 
a SEAP.

De volta à prisão
Deolane voltou ao regi-

me fechado por descumpri-
mento de medidas cautela-
res impostas pelo judiciário. 
No regime domiciliar, pelas 
regras determinadas pelo 
Tribunal de Justiça de Per-
nambuco, além do moni-

Além da influenciadora, o presídio abri-
ga as “Canibais de Garanhuns” e outras 
262 detentas; a capacidade é de 107

AVIÃO PASSOU POR REPAROS

Aeronave passou por reparo e retornou para frota operacional da empresa
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toramento eletrônico, a 
empresária teria que seguir 
algumas regras, como não 
se manifestar em redes so-
ciais ou imprensa, e não en-
trar em contato com outros 
investigados da Operação 
Integration, deflagrada pela 
Polícia Civil de Pernambuco.

Na segunda-feira (9), 
quando o regime domiciliar 
foi concedido, ela fez uma 
aparição pública após deixar 
a Colônia Penal Feminina 
do Recife, foi carregada por 
fãs em frente a cadeia, deu 
declarações à imprensa e 
fez uma postagem em tom 
de crítica nas redes sociais.

Canibais de Garanhuns
A unidade prisional ga-

nhou notoriedade por ser 
o local onde cumprem pena 
as mulheres condenadas no 
caso das “Canibais de Gara-
nhuns”, crime que chocou 
o Brasil em 2012. As con-
denadas eram acusadas de 
matar e vender carne huma-
na em salgados na cidade 
de Garanhuns, no Agreste  
de Pernambuco.

REPRODUÇÃO
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operacionalidade do aeropor-
to. A Voepass disse em nota 
que “atua em um setor alta-
mente regulado, com exigên-
cias rigorosas que garantem a 
segurança das operações das 
companhias aéreas”.

Além disso, a empresa ressal-
tou que segue todos os proto-
colos, que atestam a conformi-
dade de seus procedimentos e 
equipamentos em relação aos 
padrões mais elevados da avia-
ção internacional.

A companhia aérea afirmou 
ainda que o envio de aeronaves 

para manutenção é algo que 
faz parte da rotina de todas as 
companhias aéreas do mundo.

“Em nenhuma hipótese os 
aviões da empresa decolam 
sem estar em estrita conformi-
dade com o que estipulam o 
fabricante do ATR e dos órgãos 
reguladores”, disse a Voepass.

A empresa assegurou que 
todos os passageiros do voo 
proveniente da cidade de Ipa-
tinga (MG) foram atendidos 
dentro das normas previstas 
pela ANAC em relação aos atra-
sos e cancelamentos de voos.

Sudeste tem alerta 
para rajadas de 
vento que podem 
espalhar focos de 
queimada

CLIMATEMPO

O estado de São Paulo está 
em alerta nesta quarta-feira 
(11) para rajadas de vento de 
até 50 km/k que podem in-
tensificar as queimadas devi-
do ao clima seco. O alerta é  
do Climatempo.

Só nesta terça-feira (10), mais 
de 10 focos de incêndio foram 
registrados no estado, segun-
do a Defesa Civil.

Ainda de acordo com mapa 
da Defesa Civil, quase todo o 
estado estará em emergência 
nesta quarta-feira (11) para ris-
cos de queimada.

Enquanto boa parte do Brasil 
sofre com uma onda de calor, 
uma nova frente fria chega 
ao país pelo Rio Grande do 
Sul nesta quarta-feira (11) e 
provoca chuvas à noite.

O estado gaúcho também 
está em alerta para fortes ven-
tos, que podem chegar a 70 
km/h, segundo o Climatempo. 

Região Sudeste
No interior de São Paulo 

as rajadas de vento podem 
favorecer o espalhamento dos 
focos de queimada. Rio de 
Janeiro também está em alerta.

Não há previsão de chuva 
na região e a umidade do ar 
segue em baixa com péssima 
qualidade do ar.

Seca e calor intenso continuam 
no centro do Brasil

DIVULGAÇÃO



Kamala Harris deixou is-
cas para Donald Trump 
durante quase toda a 1 
hora e 45 minutos do 
seu primeiro e poten-
cialmente único debate 
na disputa à Presidência 
dos EUA na noite de 
terça-feira – e Trump 
caiu em todas.

A vice-presidente prepa-
rou-se extensivamente 
para o debate e salpicou 
quase todas as respos-

tas com comentários destinados 
a enfurecer o ex-presidente. Ela 
disse a Trump que os líderes 
mundiais estavam rindo dele e 
que os líderes militares o chama-
ram de “desgraça”. Ela chamou 
Trump de “fraco” e “errado”. Ela 
disse que Trump foi demitido 
por 81 milhões de eleitores – o 
número que votou no presidente 
Joe Biden em 2020.

“Claramente, ele está tendo 
muita dificuldade em processar 
isso”, disse ela.

Trump perdeu o controle mui-
tas vezes. Ele insistiu em voz alta 
e repetidamente que toda uma 
série de falsidades eram verda-
deiras. O ex-presidente repetiu 
mentiras sobre a fraude genera-
lizada nas eleições de 2020. Re-
petiu uma teoria da conspiração 
sobre os imigrantes comerem 
animais de estimação e mentiu 
sobre os democratas que apoiam 
o aborto depois do nascimento 
dos bebês – o que é homicídio e 
é ilegal em qualquer lugar.

Ele pintou um quadro terrível 
dos Estados Unidos, uma remi-
niscência da “carnificina america-
na” sobre a qual alertou quando 
tomou posse em 2017.

“Temos uma nação que está 
morrendo”, disse Trump na noite 
de terça-feira.

Quando o debate terminou, 
Harris recebeu outro impulso: a 

Ela disse que Trump foi demitido por 81 milhões de eleitores – o número que votou no presidente Joe Biden em 2020

Debate foi marcado por pressão de Kamala 
sobre Trump; confira principais embates

música e ícone da cultura pop 
Taylor Swift postou no Instagram 
que apoiava a chapa democrata. 
Ela assinou sua postagem “Taylor 
Swift, Dona de gatos e sem filhos” 
– uma referência aos comentá-
rios polêmicos do companheiro 
de chapa de Trump, o senador 
por Ohio JD Vance, que alienou 
muitas mulheres.

Aqui estão algumas conclu-
sões rápidas do debate:

Tudo mudou quando Ka-
mala questionou Trump sobre 
multidões

Harris subiu ao palco com um 
plano claro: tirar Trump do jogo.

Foi, em qualquer medida, um 
sucesso dramático. Quando a 
vice-presidente mencionou a 
condenação criminal de Trump 
e questões jurídicas pendentes, 

ele mordeu a isca. Quando ela 
o criticou por ter rejeitado um 
projeto de lei bipartidário sobre 
imigração, ele mordeu com mais 
força ainda. E quando Harris su-
geriu que os comícios de Trump 
eram tediosos, ele quase engas-
gou com a isca.

Em vez de abordar as questões 
levantadas pelos moderadores, 
incluindo algumas que Trump 
considera alguns dos seus pon-
tos fortes políticos, o ex-presi-
dente falou longamente sobre o 
valor de entretenimento dos seus 
comícios, afirma que a adminis-
tração Biden o perseguia judicial-
mente e, de uma forma longa e 
bizarra insistiu — contra todas as 
evidências disponíveis — que os 
migrantes comiam animais de 
estimação dos americanos.

“Eles estão comendo os ca-

chorros, as pessoas que entra-
ram, estão comendo os gatos, 
estão comendo os animais de 
estimação das pessoas que vi-
vem lá”, disse Trump, depois que 
Harris o criticou por ter rejeitado 
a lei de imigração.

Harris olhou como se estivesse 
intrigada, mas raramente volta-
va às afirmações, aparentemente 
contente em permitir que Trump 
divagasse.

Trump pareceu especialmente 
magoado com o comentário da 
vice-presidente sobre os eventos 
de sua campanha. Mesmo de-
pois de os moderadores terem 
tentado redirecionar o debate 
para a imigração – mais uma 
vez, um dos temas preferidos 
de Trump – o ex-presidente 
recusou-se a deixar o assunto 
passar.

“Primeiro, deixe-me respon-
der sobre os comícios”, disse 
Trump, zombando da multidão 
de Harris antes de retornar à sua. 
“As pessoas não saem dos meus 
comícios, temos os maiores co-
mícios, os comícios mais incríveis 
da história da política”.

A primeira hora do debate ter-
minou tal como começou – com 
Trump numa longa e estreita 
tangente sobre as eleições de 
2020, que ele alegou, mais uma 
vez falsamente, lhe terem sido 
roubadas.

Trump trafega entre teorias 
da conspiração

Apesar dos sinais até mesmo 
do seu companheiro de chapa, 
Trump não se absteve de repetir 
a teoria da conspiração do dia 
durante o debate.

Senado do México aprova reforma 
judicial em vitória de López Obrador

O Senado do México aprovou 
no início desta quarta-feira (11) 
uma reforma judicial abrangen-
te que vai alterar o Judiciário do 
país, com eleição de juízes por 
voto popular – uma transfor-
mação profunda que os críticos 
temem que possa ameaçar o 
Estado de Direito e prejudicar 
a economia.

Em uma sessão que durou 
mais de 12 horas e teve de ser 
interrompida e deslocada para 
outro lugar quando manifes-
tantes invadiram o prédio do 
Senado, o partido governista 
Morena e seus aliados obti-
veram os dois terços de votos 
necessários para aprovar a re-
forma. A aprovação provocou 
protestos, uma greve de fun-
cionários do Judiciário e vola-
tilidade no mercado financeiro.

O placar da votação ficou em 
86 votos favoráveis e 41 con-
trários e foi aplaudido pelos 
senadores governistas. A refor-
ma entrará em vigor assim que 
for publicada no diário oficial 
do México.

A aprovação ocorreu após um 

Trump diz que debate com Kamala foi “o melhor” 
que já teve e não confirma novo confronto

Donald Trump imediatamen-
te tentou transformar o deba-
te contra Kamala Harris nesta 
terça-feira (10) em uma vitória 
e questionou se participaria de 
um segundo debate.

“Acho que foi o melhor de-
bate que já tive pessoalmente”, 
disse Trump no “spin room”, 
onde os apoiadores de cada 
candidato deram sua “interpre-
tação” do debate em conversas 
com repórteres.

Ele disse que Harris “quer fazer 
outra porque foi derrotada esta 
noite, mas não sei se faremos 
outra”.

Trump novamente não se 
comprometeu quando per-
guntado na Fox News se ele 
concordaria em outro debate 
com Harris, dizendo: “Tenho 
que pensar sobre isso, mas se 
você ganhou o debate, acho 
que talvez eu não devesse fa-
zer isso”.

“Por que eu deveria fazer ou-
tro debate? Ela imediatamente 
disse: ‘Queremos outro.’ Isso 
é, você sabe, o que acontece 
quando você é um pugilis-

ta profissional e perde, você 
imediatamente quer uma nova 
luta”, ele disse ao apresentador 
da Fox News, Sean Hannity.

A equipe de Harris imediata-
mente pediu que os candidatos 
fizessem um segundo debate.

“Sob as luzes brilhantes, o 
povo americano pôde ver a 
escolha que enfrentará neste 
outono nas urnas: entre seguir 
em frente com Kamala Harris 

ELEIÇÃO DE JUIZES

debate tenso e um grande drama 
político, já que a coalizão gover-
nista começou a terça-feira com 
uma cadeira a menos do que a 
maioria necessária para aprovar 
a reforma constitucional.

Mas um legislador da oposi-
ção rompeu as fileiras de seu 
partido para votar a favor do 
projeto de lei, enquanto outro 
estava ausente em meio a ale-
gações de que havia sido detido 

A reforma entrará em vigor assim que for publicada no diário oficial do México

ou voltar atrás com Trump. Foi 
isso que eles viram esta noite 
e o que devem ver em um 
segundo debate em outubro. 
A vice-presidente Harris está 
pronta para um segundo de-
bate. Donald Trump também?”, 
disse Jen O’Malley Dillon.

A campanha de Trump havia 
dito que ele concordou em 
fazer um debate na NBC em 
25 de setembro.

ELEIÇÃO EUA

Ex-presidente Donald Trump e atual Vice-presidente Kamala Harris
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para impedi-lo de votar.

O Morena negou qualquer 
irregularidade.

“É um dia triste para o nos-
so México”, disse o senador 
Alejandro Moreno, presidente 
do partido de oposição PRI. 
A reforma “foi aprovada no 
Senado por meio dos piores 
truques e sob pressões e co-
erções inimagináveis”.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

O ex-presidente levantou a 
teoria da conspiração infundada 
de que os migrantes do Haiti que 
vivem em Springfield, Ohio, estão 
comendo animais de estimação.

Ele disse a certa altura “em 
Springfield, eles estão comendo 
os cachorros. Eles estão comen-
do os gatos. Eles estão comendo 
os animais de estimação das 
pessoas que moram lá”.

Quando o moderador da ABC 
News, David Muir, apontou que 
as autoridades municipais ne-
garam qualquer evidência de 
que os migrantes em Springfield 
estivessem realmente comendo 
animais de estimação, Trump 
dobrou a posição, dizendo que 
“as pessoas na televisão” esta-
vam dizendo isso.

Quando pressionado, Trump 
apenas disse: “Vamos descobrir”.

Quando o debate passou para 
o tema crime, Trump afirmou 
que a violência estava aumen-
tando nos Estados Unidos, ao 
contrário do resto do mundo. 
Também aí Muir salientou que, 
de acordo com dados do FBI, a 
criminalidade tinha efetivamente 
diminuído nos últimos anos.

Trump, mais uma vez, cedeu a 
uma teoria conspiratória diferen-
te de que o FBI é profundamente 
corrupto e emite “declarações 
fraudulentas”. Ele argumentou 
que os agentes federais dos EUA 
“eram uma fraude”.

Mais tarde no debate, Trump 
argumentou que as eleições 
nos EUA são “uma confusão” 
e afirmou que os democratas 
estão tentando fazer com que 
os imigrantes indocumentados 
votem nas eleições.

Poucos momentos destaca-
ram a diferença entre o desem-
penho de Biden no debate de 
junho e o de Harris na terça-feira 
quanto o debate sobre o aborto.

A vice-presidente, que há mui-
to tempo é uma das mais fortes 
representantes do governo em 
matéria de direitos reprodutivos, 
foi capaz de responder à defesa 
do ex-presidente da sua política 
de aborto de uma forma que 
Biden não conseguiu.
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Miss Baby Universo, Giovanna Torres 
desfila no Colômbia Fashion Kids

A segunda edição do Colômbia 
Fashion Kids acontece de 25 a 29 
de setembro em Bogotá
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O destino para encontrar os amigos e passear com alegria, é o Rio de 
Janeiro, e para os amigos, Eduardo Figueiredo, Anailson Duarte, Racing 
e Raylan Brito, Eduardo Taneda e Raimundo Cosme, é maravilhoso.

O RIO DE JANEIRO COM OS AMIGOS

Wander e Yara Areosa passearam em família 
em um dos hotéis de selva mais charmoso 
do Amazonas, a família levou o filho para 
conhecer de perto as belezas da natureza, 
também!

PASSEIO EM FAMÍLIA

Após vencer o certame 
que lhe rendeu o título de 
Miss Baby Universo 2024, no 
Peru, a amazonense Giovan-
na Torres, de 7 anos, viaja 
para a Colômbia para des-
filar em um dos eventos de 
moda kids mais renomados 
do país.

O convite veio pelo desta-
que em toda sua trajetória 
como miss.

A linda e talentosa peque-
na concorreu o Miss Baby 
Universo ao concurso sob a 
coordenação Nacional Cás-
sio e Thiago da produtora 
Space, os mesmo coorde-
nadores das Franquias do 
Mini Miss Brasil Mundial, 
Mini World Brasil.

A segunda edição do Co-
lômbia Fashion Kids aconte-
ce de 25 a 29 de setembro 
em Bogotá. O mega desfile 
leva ao palco modelos kids 
de diversos países como 
Brasil. Colômbia, Jamaica, 
Venezuela, Estados Unidos 
e República Dominicana, 
entre outros.

“Estou muito feliz por 
poder representar o meu 
país, um lugar de mulheres 
fortes, inteligentes e belíssi-
mas. Não foi fácil, mas para 
conquistar um sonho, valeu 
todo meu esforço! Corra 
atrás dos seus sonhos. Não 
desista, não pare! Tudo isso 
vale a pena no final”, dispara 

a Miss Baby Universo 2024, 
Giovanna Torres.

Trajetória de Giovanna 
Torres

Nascida em  Manaus, a 
pequena miss iniciou sua 
trajetória nos concursos de 
beleza aos 5 anos ao concor-
rer e ganhar o certame Miss 
Baby Amazonas 2022. Em 
seguida ganhou título como 
Miss Baby Brasil 2023. Aos 6 
anos representou o Amazo-
nas e o Brasil no maior cer-
tame Internacional Infantil, 
o Mini World na República 
Dominicana, onde trouxe 
título de Princess World.

Para se preparar para os 
concursos, Giovanna Torres 
estuda teatro, ballet, violi-
nha, espanhol e inglês. Além 
disso, é exímia acrobata em 
tecidos aéreos. Gigi ama 
moda, fotografias e tem o 
sonho de conhecer a Disney, 
ser modelo e médica. Para a 
mãe da pequena Miss Baby 
Brasil, Joelma Leal, além das 
habilidades físicas e talen-
tos trabalhados pela família, 
o valor humano ainda é a 
principal preocupação de 
sua família para o desen-
volvimento de Gio.

Em seu Instagram @gio-
vannagtorres a Miss Baby 
Universo 2024 compartilha 
sua rotina, detalhes sobre 
seu reinado e o seu dia a dia.

Bernardo Shapiama ao lado da sua avó 
Eda Oliva comemorando mais uma 
nova primavera, com a festejos dessa 
alegria, foi comemorado no restauran-
te picanha mania ao lado dos seus fa-
miliares e amigos.

OS 15 ANOS 

O almoço do fim de semana, foi somente entre amigos de longas 
datas, e claro que os queridos Carlos Aguiar, Bosco Fonseca, Cleide 
Souza e Janete Fernandes não podiam festejar em outro município 
fantástico, como Presidente Figueiredo, na terra das cachoeiras.

FORAM PARA FIGUEIREDO

FOI EM SÃO PAULO 

Heloísa Veloso e a sua cunhada, Mirza Teo-
doro num belíssimo almoço, no Morada Bu-
ffet, lindas mulheres pararam para uma foto 
linda e contemplar o delicioso encontro.

ESTRELAS EM ALMOÇO

A Delegada Joyce Coelho comemorou mais 
uma primavera ontem, dia 11/3, os votos de 
felicidade da coluna e do jornal Vanguarda 
do Norte a essa excelente profissional. Pa-
rabéns!

SEU DIA ESPECIAL

Os amigo, Thiago Sá e Ingrid Campos 
encontraram-se em São Paulo numa 
noite especial de comidas orientais, que 
delícias de pratos, que show!
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Esportes

Atacante do Real Ma-
drid explicou as di-
ferenças entre jogar 
na Europa e jogar na 
América do Sul

Após uma nova der-
rota da Seleção Bra-
sileira nas Elimina-
tórias da Copa do 

Mundo de 2026, Vini Júnior 
falou sobre o momento que 
vive a equipe nacional. Na 
saída do Estádio Defensores 
Del Chaco, em Assunção, 
no Paraguai, o atacante do 
Real Madrid se desculpou 
com a torcida depois de 
mais uma atuação abaixo 
do esperado. O Brasil foi 
superado pelo Paraguai por 
1 a 0 nessa terça-feira (10). 

“Sabemos da situação que 
estamos vivendo. Quere-
mos tirar o Brasil a qualquer 
custo dessa situação, todo 
mundo vai voltar para casa 
e refletir sobre o que pode-
mos fazer para voltar a jogar 
bem, ganhar os jogos com 
mais facilidade”, começou 
o camisa 7.

“Não podemos vir aqui 
(Assunção), perder esses 
pontos e jogar da maneira 
que jogamos. É um mo-
mento complicado, temos 
que assimilar as críticas a 
todos nós e voltar o mais 
rápido possível para colocar 
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Memphis chega ao Brasil 
e irá a jogo do Corinthians

Adrian Newey se diz ansioso para trabalhar 
com Fernando Alonso na Aston Martin

DIVULGAÇÃO

Atacante holandês desembarcou 
em Guarulhos e recebeu carinho 
de torcedores

Projetista não esconde que o espanhol é um dos 
dois pilotos com quem sempre quis ter parceria

A espera acabou, Mem-
phis Depay chegou ao Bra-
sil na manhã desta quarta-
-feira, 11. O reforço do 
Corinthians desembarcou 
no aeroporto de Guaru-
lhos, driblou a maioria dos 
torcedores, mas foi recebi-
do por muitos outros e será 
apresentado à Fiel Torcida 
no jogo diante do Juven-
tude, pela Copa do Brasil, 
nesta noite, em Itaquera.

A chegada do holan-
dês era muito aguardada 
pela torcida corintiana. O 
voo que trouxe Memphis 
ao Brasil foi amplamen-
te acompanhado em sites 
especializados que mos-
tram por onde o avião 
está passando. Centenas 

Após o anúncio oficial de 
que vai para a Aston Martin 
em 2025 depois de quase 20 
anos na Red Bull, o renomado 
projetista Adrian Newey se dis-
se ansioso para compartilhar 
experiências com Fernando 
Alonso, que, ao lado de Lewis 
Hamilton, é um dos dois pilotos 
com quem ele já havia admiti-
do que gostaria de trabalhar.

Newey contou que Alonso 
esteve muito perto de ir para 
a Red Bull em 2009, mas que 
agora, 15 anos depois, vai po-
der finalmente trabalhar com 
o espanhol.

“Nunca escondi que há dois 
pilotos com os quais eu adora-
ria trabalhar. Fernando e Lewis. 
Como não podia ser com os 
dois, tive que tomar essa de-
cisão”, falou ele.

“Fernando, claro, nós ba-

FUTEBOL FÓRMULA 1

de torcedores foram até 
o aeroporto de Guaru-
lhos para receber o novo 
reforço, que acabou de-
sembarcando em portão e  
frustrando muitos.

A maior parte da torcida 
corintiana se dirigiu até o 
Terminal 3 do aeropor-
to de Guarulhos, onde os 
voos internacionais costu-
mam chegar, mas o holan-
dês saiu na área reservada 
para voos particulares, a 
cerca de 2 quilômetros de 
onde a maioria dos torce-
dores estavam.

Apesar disso, muitos tor-
cedores conseguiram se 
deslocar até o local e fo-
ram recepcionar Memphis. 
O atacante acenou, distri-

talhamos um contra o outro 
por tantos anos e ele foi um 
pouco como um arqui-inimigo 
às vezes. Chegamos tão perto 
dele se juntar à Red Bull em 
2008 para a temporada de 
2009, mas infelizmente não 
aconteceu. Ele é uma lenda 
do esporte, então estou muito 
ansioso para trabalhar com 
ele”, acrescentou.

Aos 65 anos, sendo 44 deles 
dedicado à F1, Newey disse 
que quando decidiu pela saída 
da Red Bull ainda não tinha 
em mente o que iria fazer. 
Uma aposentadoria chegou 
a ser cogitada, mas que em 
conversa com a esposa conclu-
íram que ele ficaria entediado 
em casa.

“Quando decidi sair da Red 
Bull, eu realmente não sabia o 
que faria a seguir. Em conversa 

Vini Jr. pede perdão à torcida e 
revela motivo do mau rendimento

o Brasil no topo”, analisou.
Para Vini, uma das princi-

pais apostas para receber o 
prêmio da Bola de Ouro, a 
confiança, ou a falta dela, 
é o principal culpado pelo 
rendimento ruim.

“Sei do meu potencial, do 
que posso fazer pela Sele-
ção. Claro que está sendo 
um processo muito com-

plicado porque quando a 
confiança não vem, os gols 
não vêm. Acaba complican-
do mais, estou focado em 
fazer o melhor ao meu país, 
estou com a cabeça focada 
em ajudar. Nem sempre vou 
fazer os gols, não é tão fácil 
quanto parece. Sei da minha 
confiança, sei de tudo o que 
represento. Eu estando me-

lhor vou dar tranquilidade 
aos demais”, revelou Vini.

Real Madrid x Seleção
O atacante destaque do 

Real Madrid também falou 
sobre o porquê não con-
seguir jogar na Seleção o 
mesmo que joga no clube 
Merengue. Segundo ele, 
os estilos de jogo da Eu-
ropa e da América do Sul  

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

são diferentes.
“Os jogos na Europa são 

mais rápidos do que aqui. 
A bola chega mais rápido 
por conta do campo, temos 
que nos adaptar para jo-
garmos da melhor maneira 
para ganharmos os jogos. 
Ganhando, teremos mais 
tranquilidade para jogar 
diferente. É isso”, refletiu.

Atacante do Real Madrid Vini Jr.

PETER LEONE/O FOTOGRÁFICO/ESTADÃO CONTEÚDO
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buiu alguns autógrafos e 
em português agradeceu 
a todos. Ele também re-
cebeu uma faixa com os 
dizeres “Bem-vindo ao 
Hospício” e levou a torcida  
à loucura.

Depois de desembarcar, 
Memphis foi para um ho-
tel para descansar. Ainda 
durante o dia, irá ao Par-
que São Jorge e ao CT Joa-
quim Grava, para conhecer 
os novos companheiros.

À noite, ele estará na 
Neo Química Arena para 
acompanhar o jogo entre 
Corinthians e Juventude 
pela Copa do Brasil e sen-
tirá de perto pela primeira 
vez o carinho de mais de 
40 mil torcedores.

com Amanda, minha esposa, 
decidimos que deveríamos dar 
uma pausa, mas entendemos 
que eu ficaria entediado fazen-
do nada, então iria permane-
cer na F1, era só uma questão 
de qual equipe”, comentou.

Muitas equipes demonstra-
ram interesse em Newey, como 
Ferrari, Williams, Audi e Alpine, 
além, claro, da Aston Martin, 
escolha do projetista. Um dos 
motivos da opção pela equipe 
britânica foi poder ter partici-
pação acionária na escuderia.

“Fiquei honrado por ser 
abordado por várias equipes, 
mas, no final, a paixão e en-
tusiasmo de Lawrence [Stroll, 
dono da equipe], o compro-
misso, a oferta de parceria e 
participação acionária torna-
ram tudo muito claro e óbvio”, 
finalizou Newey.

Para finalizar, o ex-Fla-
mengo pediu desculpas à 
torcida brasileira e garan-
tiu que toda a equipe está 
trabalhando para melhorar.

“Quero pedir perdão 
à torcida, sei que é um 
momento complicado, 
mas queremos apenas  
evoluir”, disse.

O Jogo
Nesta terça-feira (10), o 

Paraguai ganhou da Se-
leção Brasileira por 1 a 0, 
no estádio Defensores Del 
Chaco, em Assunção, pela 
oitava rodada das Elimina-
tórias da Copa do Mundo 
de 2026. A última vitória 
dos paraguaios sobre os 
brasileiros havia sido em 
junho de 2008, pelo qua-
lificatório para a Copa do 
Mundo de 2010.

O gol de Diego Gómez, 
ainda no primeiro tempo, 
fez com que Dorival Júnior 
perdesse sua invencibilida-
de como técnico do Brasil. 
Agora são dez partidas, com 
cinco empates, quatro vitó-
rias e uma derrota.

Após subir para a quarta 
posição ao vencer o Equa-
dor por 1 a 0, na sexta 
passada, o resultado em 
Assunção fez o Brasil cair 
para a quinta posição, com 
dez pontos. É a mesma pon-
tuação da Venezuela, mas 
o Brasil tem uma vitória a 
mais (3 a 2).

Divulgação
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Cidade Transporte Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n.° 625/04-16 1ª Alteração, que autoriza o transpor-
te rodoviário de produtos derivados de petróleo (gasolina, óleo diesel) 
e álcool combustível, localizada na Rua Rio Itannana, n° 109, Quadra 
66, Conjunto Vieiralves, Bairro Nossa Senhora das Graças, no Estado 
do Amazonas - AM, para Transporte Rodoviário em veículos tanques de 
combustíveis, com validade de 226 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/201

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

AVISO DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA, através 
da Comissão Permanente de Contratação, torna 
público aos interessados a realização do Pregão 
nº009/2024 – SRP, na forma Presencial, cujo objeto 
é o Registro de Preços para Eventual Aquisição de 
Equipamentos de Informática e Suprimentos, para 
atender as necessidades da Prefeitura Municipal de 
Envira.

Fundamento Legal: Lei nº 14.133/2021.
Tipo: Menor Preço Por Item.
Abertura: 24/09/2024 às 08:00h (Horário de 

Brasília).
O Edital ficará disponível aos interessados a 

partir do dia 12/09/2024, no sítio eletrônico https://
transparenciamunicipalaam.org.br/p/envira, poderá 
ser solicitado pelo e-mail: cplenvira2023@outlook.
com, ou poderá ser retirado na Comissão Permanente 
de Contratação da Prefeitura Municipal de Envira, 
situada à Rua dos Imigrantes, s/n, Imóvel II, Bairro 
São Francisco, CEP 69.870-000, Envira/AM., em 
dias úteis e de expediente, no horário de 08h00min 
as 14h00min

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ENVIRA

COMISSÃO PERMANENTE DE CONTRATAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2024-SRP 

RAIMUNDO PAULINO TEIXEIRA DE FRANÇA 
Pregoeiro

Envira/AM, 11 de setembro de 2024.

 O Prefeito Municipal de São Paulo de Olivença/AM no uso 
de suas atribuições legais adjudica e homologa o processo 
pregão eletrônico Nº 90001/2024 tendo como objeto: Aquisi-
ção de Equipamento e material permanente para unidade de 
atenção especializada em saúde do município de São Paulo 
de Olivença, empresa vencedora: CANON MEDICAL SYS-
TEMS DO BRASIL, CNPJ: 46.563.938/0014-35, vencedor do 
item 1, valor global: R$ 1.322.000,00 (Um milhão e trezen-
tos e vinte e dois mil reais), empresa vencedora: JARAGUA 
MERCANTIL LTDA, CNPJ: 13.390.706/0001-59, vencedor 
dos itens 2,6,7, valor global: R$ 176.640,45 (Cento e setenta 
e seis mil, seiscentos e quarenta reais e quarenta e cinco 
centavos), empresa vencedora: 3S VISION HOSPITALAR 
– COMERCIO ATACADISTA DE PRODUTOS HOSPITALA-
RES E EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ: 37.581.390/0001-40, 
vencedor dos itens 3 E 4, valor global R$ 69.100,00 (ses-
senta e nove mil e cem reais), empresa vencedora: RIO 
MEDI COMÉRCIO ASSISTÊNCIA E REPRESENTAÇÃO 
HOSPITALAR EXP. & IMP. LTDA, CNPJ: 09.105.835/0001-
80, vencedor do item 5, valor global R$ 4.900,00 (quatro 
mil e novecentos reais), empresa vencedora: JM COMÉR-
CIO DE PRODUTOS FARMACÊUTICOS LTDA, CNPJ: 
37.419.498/0001-31, vencedor do item 8, valor global R$ 
10.728.,00 (Dez mil e setecentos e vinte e oito reais) 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90001/2024 

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 28 de agosto de 2024.


